



Le Saint-Siège

**MESSAGE DU PAPE JEAN-PAUL II
AU CARDINAL RENATO RAFFAELE MARTINO
PRÉSIDENT DU CONSEIL PONTIFICAL JUSTICE ET PAIX**

*A Monsieur le Cardinal
Renato Raffaele Martino
Président du Conseil pontifical Justice et Paix*

A l'occasion de la rencontre organisée par le Conseil pontifical *Justice et Paix*, sur le thème du "développement économique et social de l'Afrique à l'ère de la mondialisation", j'adresse à tous les participants un salut affectueux. Les nombreux foyers de violence qui ensanglantent l'Afrique, le sida et d'autres pandémies, ainsi que les drames de la misère et des injustices, continuent de peser sur l'avenir du Continent, produisant des effets négatifs qui hypothèquent le développement solidaire de l'Afrique, et l'établissement durable de la paix et d'une société juste et équitable. Le Continent a un besoin urgent de paix, de justice et de réconciliation, ainsi que de l'aide des pays industrialisés appelés à soutenir son développement, pour que les peuples d'Afrique soient vraiment les protagonistes de leur avenir, les acteurs et les sujets de leur destinée. Pour cela, il importe de former à leurs responsabilités futures les jeunes générations, qui seront demain les responsables des différents rouages de la société. Puisse la Communauté internationale contribuer, avec détermination et générosité, à promouvoir une société de justice et de paix sur le Continent africain! Les communautés catholiques du monde entier sont invitées à soutenir leurs frères d'Afrique pour leur permettre de mener une vie plus humaine et plus fraternelle. Confiant tous les participants de la rencontre à la Vierge Marie, Notre-Dame d'Afrique, je leur accorde une particulière Bénédiction apostolique.

Du Vatican, le 21 mai 2004.

IOANNES PAULUS II

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana